

# Esténtor político

Miguel Ángel Casique Olivos  
mcasiquem@gmail.com

## Más abstencionismo; más inconformidad contra Morena

**L**as recientes elecciones del Estado de México sirvieron para medir el poder de las fuerzas políticas estatales y nacionales. Hubo, sin duda, maniobras para hacerse del poder al precio que fuera, pero el **abstencionismo** y la **compra de votos rompió expectativas**; también, aunque no lo acepte el partido oficial y ganador de la contienda, se pudo apreciar la inconformidad que tiene el pueblo mexiquense contra el morenismo.

A pesar de ello, **Morena** terminó con **90 años de gobiernos del priismo**, y puso en jaque a la oposición con una aparente victoria histórica; sin embargo, los resultados que arrojó el conteo de votos del **INE** fueron demoleedores. De los **12.3 millones de mexiquenses llamados a votar**, menos de la mitad lo hizo; y de esa mitad apenas **3.2 millones votaron por la maestra Delfina Gómez** (Morena, PT y PVEM). El otro **3.1 millones lo obtuvo Alejandra del Moral**. Pero, en términos numéricos, por separado, de cada partido, **Morena** sufrió un descalabro de **1.6 millones de votantes menos en comparación con el "factor López Obrador" de 2018.**

**Resulta extraño**, que durante la **jornada electoral** se presentaron inconsistencias en municipios más grandes del oriente mexiquense como **Tecámac, Los Reyes La Paz, Chalco, Nezahualcóyotl, Ixtapaluca y Chimalhuacán**, donde se presentaron casos excesivos de **compra masiva de votos a favor de la candidata de Morena**, y de que a pesar de eso, no haya habido repercusiones legales por los **delitos electorales.**

Para muchos analistas, **las maniobras del partido guinda** fueron medidas desesperadas ante una derrota inminente que veían venir, ya que el hartazgo y la inconformidad reinan entre los habitantes. Sabían perfectamente que no tener un **"PLAN B"** era perder la elección. Otro factor que influyó fue la desinformación, pues todas las supuestas encuestas independientes colocaban a **Delfina** como la favorita, generando una especie de indiferencia y creando perspectivas falsas de resignación y que la gente no saliera a votar.



**Lamentablemente**, ahora el Estado de México le tocará jugar a su suerte con su propio verdugo, sentir en carne propia lo que en otros estados como **Veracruz, Puebla, Ciudad de México, Hidalgo, Michoacán** o **Oaxaca** se vive a "**flor de piel**", una **crisis de salud, educación, servicios, marginación, falta de infraestructura y violencia desatada**; o, **por ejemplo, Oaxaca**, que a poco más de seis meses de gobierno del morenista **Salomón Jara**, los oaxaqueños ya están arrepentidísimos de haber votado por un político que sólo les ha traído más desgracias.

**En días recientes se ha desbandado el morenismo.** Arrancó la carrera presidencial para suceder a **AMLO** en el 2024 con **Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, y Ricardo Monreal**; los nombres no son nuevos pero ya renuncian a sus cargos al ser un requisito impuesto por el propio presidente. Lo que vemos es una abierta campaña ilegal que está contra las leyes electorales y es disfrazada de autonomía, congruencia y parcialidad, pero en el fondo esconde ambiciones del **patriarca fundador de Morena para continuar en el poder y designar, muy al viejo estilo priista, a quien le garantice su legado y que nadie lo indague y castigue por todas las arbitrariedades, tropelías y violaciones que ha hecho a las leyes de nuestro país.**

**México con Morena** en el poder no debe esperar nada nuevo de lo que ya hemos visto, porque ninguno de los que ahora son presentadas como "**corcholatas**" favoritas de **AMLO** ha sabido gobernar; pero, sobre todo, porque el partido guinda no tiene y nunca lo ha tenido un verdadero plan y programa de gobierno que estén encaminados a reivindicar al pueblo mexicano, donde el objetivo sea construir una patria más justa y equitativa para todos; a **Morena** lo ha movido **el poder por el poder**, como todos los demás partidos, la ambición de gobernar sólo para unos cuantos y utilizar,

aunque se escuche feo, al pueblo mexicano como carne de cañón en las urnas, pero su suerte nunca mejora.

**Adán Augusto** es considerado como la mano dura del oficialismo en el poder, bajo su cargo como **secretario de Gobernación**, sin apertura de diálogo, un ejemplo fue la **Ley Garrote en Tabasco**, impuesta cuando fue gobernador; **Ebrard fue jefe de Gobierno de la CdMx**, construyó la **L12, bajo escándalos de corrupción y que después Claudia Sheinbaum en el mismo cargo no dio mantenimiento y se cayó provocando muerte, sin contar la L1 del Metro que prometió entregar antes de terminar su mandato y que deja a la deriva. Ricardo Monreal** como senador y presidente de la **Jucopo** fue sumiso y legisló leyes que beneficiaron los caprichos presidenciales; esos son los que buscan gobernar a **México**, pero el verdadero problema es **Morena**, porque timoneado con **AMLO**, no representa el interés del pueblo mexicano y tampoco será la solución para que el país salga adelante y se desarrolle.

**Todos los mexicanos debemos evitar el abstencionismo en 2024** y rechazar que en el poder se encumbre alguien que sea votado por una minoría manipulada y amenazada como en el **Estado de México**; asimismo, tenemos que convencernos de que **Morena** no hará el cambio que todos necesitamos y que hay que comenzar a sacarlo del poder, algo que sólo será posible si todos los mexicanos estamos bien enterados de lo que es **Morena** y que en todos los estados donde gobierna, los problemas se han desbordado y amenazan todos los días a familias: **violencia e inseguridad incontrollables; pobreza y marginación con cifras nunca antes vistas; menos recursos para educación, salud, infraestructura; y eso sí, desvío de recursos para obras de relumbrón para engañar y manipular.** Ya es hora, entonces, de tener nuevos gobernantes.

**Por el momento, querido lector, es todo.**